POSTĘPÓW NAUK ROLNICZYCH ZESZYTY PROBLEMOWE

ALLOCUTION DE M. R. BRACONNIER PRÉSIDENT DE LA C. I. I. A

Monsieur le Ministre,

Monsieur le représentant de l'Académie Polonaise de Sciences,

Monsieur le Président de l'Association des Ingénieurs et Techniciens des Industries Alimentaires,

Mesdames, mes chers collègues!

J'ai l'agréable devoir, au nom de la Commission Internationale des Industries Agricoles et Alimentaires, et du Bureau International Permanent de Chimie Analytique de remercier très chaleureusement le Gouvernement de la République Populaire de Pologne pour l'organisation du 8e Symposium sur les matières étrangères dans les aliments; en acceptant cette charge le Gouvernement Polonais a montré l'intérêt qu'il porte à ces études, qui revêtent, à notre époque une très grande importance. Je prie son éminent représentant, Monsieur le Ministre RUMIŃSKI, d'accepter pour lui même et de transmettre à ces collègues, notre vive gratitude.

Je voudrais aussi, en adressant à Monsieur le Professeur PIJANOWSKI nos voeux les meilleurs pour un complet rétablissement, dire à Monsieur le Professeur JANICKI combien nous avons été honorés du patronage accordé à ce Symposium par l'Académie Polonaise des Sciences et lui exprimer notre reconnaissance pour sa participation personnelle à nos travaux.

Que Monsieur le Président de l'Association des Ingénieurs et Techniciens des Industries Alimentaires trouve également ici l'expression de notre gratitude pour l'aide que lui-même, son association, et sa collaboratrice Mme ŚWIĘTORZECKA, nous ont aporté avec tant de dévouement et tant d'amabilité.

Il y a un instant, Mr. le représentant de l'Académie Polonaise des Sciences et Mr. le Ministre RUMINSKI ont rappelé l'importance et l'actualité du thème qui fait l'objet du Symposium et le but que nous cherchons à atteindre par cette coopération internationale que nous cherchons à développer; aussi il n'est point dans mon intention devant un auditoire aussi averti et composé de spécialistes éminents, d'insister sur l'intérêt

des études qui constituent l'essentiel de nos travaux au cours de cette semaine. Je me limiterai donc à une seule remarque qui m'est venue à l'esprit en écoutant le Ministre RUMIŃSKI, quand il a fait allusion à la nécessaire collaboration internationale et aux possibilités offertes par des connaissances scientifiques de plus en plus étendues pour modifier et améliorer les procédés de conservation et de transformation des denrées alimentaires.

Ces méthodes nouvelles, en effet, lorsqu'elles n'altéreront ni la qualité, ni la valeur alimentaire des denrées auron un effet marqué sur l'amélioration de la commercialisation et de l'utilisation des productions agricoles du globe; par cet aspect, plus particulièrement économique et social à la fois, l'objet du présent symposium se rattache aux préoccupations des Gouvernements et des grandes organisations internationales qui, par leurs initiatives, cherchent à lutter contre la faim dans le monde. Ainsi les efforts de la Commission Internationale des Industries Agricoles et Alimentaires rejoignent ceux que déploie la FAO en organisant cette généreuse campagne mondiale contre la faim que chacun de vous connait bien. C,est là, me semble-t-il, une particularité qu'il convenait de sous-ligner.

Monsieur le Ministre, Messieurs les Ambassadeurs, Mesdames, mes chers Collègues, je ne doute pas que le 8e Symposium sur les matières étrangères dans les aliments ne recueille comme ceux qui l'ont précédé le plus vif succès c'est d'ailleurs le voeu que je forme en pensant que les uns et les autres, en coopérant à sa rèussite, nous aurons en réalité participé à une oeuvre de solidarité profondément humaine.